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令和元年度 第２回足柄下採択検討会議事録（要旨）  

 

１ 日 時  令和元年７月12日（金） 10：00～14：25 

２ 場 所  箱根町立郷土資料館 学習室 

３ 出席者  ＊教科用図書足柄下採択検討会委員 21名 

       ＊事務局 箱根３名 真鶴２名 湯河原１名 計６名 

４ 傍聴者  ９名 

 

事務局： 

担当次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局： 

担当次長 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんおはようございます。ただ今より、令和元年度第２回足柄下

採択検討会を開催いたします。私は本日の進行を務めさせていただき

ます、箱根町教育委員会教育次長兼学校教育課長の小野です。 

本日の会議ですが、原則公開で開催しておりまして、本日は、傍聴

を希望される方が８名いらっしゃいますので、ご承知おきくださいま

すようお願いいたします。また、本日の会議ですが、議事概要を記録

するため、会議を録音させていただいておりますのでご承知おきくだ

さい。なお、№５ 箱根町教育委員会 唐澤委員ですが、本日所用に

より欠席しております。よろしくお願いいたします。それでは、次第

２「会長あいさつ」です。本検討会の会長であります箱根町の小林教

育長、よろしくお願いいたします。 

 

本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。前

回、第１回検討会において、皆様のご承認をいただきました採択の方

針や手続きに従い、静粛な採択環境の中で公正公平な採択を進めてま

いりたいと思いますので、皆様のご協力をお願いいたします。本日の

第２回検討会は、各教科の調査研究報告が中心となりますが、調査員

の報告人数が12名と大変多く、長時間に渡りますので、調査研究報告

を10分間、質疑を５分間とさせていただきます。委員の皆様におかれ

ましては、調査員からの調査報告に対し、確認したいこと等がありま

したら、ご質問いただければと思いますが、質問の内容によっては、

調査員の立場としてはお答えできない場合もあるかもしれませんの

で、その場合はご容赦いただきたいと思います。委員皆様方のご協力

により、スムースな議事進行ができますことをお願いいたしまして、

挨拶とさせていただきます。本日は、よろしくお願いたします。 

 

議事に入る前に、事務局から１点お願いがございます。本日の会議

資料の「調査研究報告書」は、各町の教育委員の方を除き、会議終了

後に回収させていただきますのでご了承ください。また、「調査研究

報告書」につきまして、写真撮影等による記録はご遠慮願います。な

お、本日の資料につきましては、採択終了後にホームページで公開す

ることとなっております。それでは、議事に入ります。これからの議

事進行につきましては、検討会規約第６条第１項の規定により、会長

が議長となりますので、小林会長にお願いいたします。 
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小林会長 

 

 

事務局： 

担当者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 ：

担当者 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、議事１「令和２年度使用中学校教科用図書の選定・採択

について」を議題といたします。事務局より説明をお願いします。 

 

 令和２年度使用中学校教科用図書につきましては、第1回検討会の

「教科用図書調査研究の方針」の中で説明し、調査・研究は行わない

ことで承認を得ているものでありますが、あらためて調査・研究を行

わない理由を申し上げますと、中学校の教科用図書については、

「特別の教科道徳」以外の教科書について新たに採択を行うこ

ととなりますが、文部科学省の文書にて「平成30年度検定にお

いて新たな図書の申請がなかったため、基本的には前回の平成

26年度検定合格図書等の中から採択を行うこと」との記載があ

り、神奈川県においては、専門調査会を開催しないため、調査

研究の対象としないとされているものであります。なお、調査

研究については、小田原市及び足柄下郡３町も専門調査会は開

催していません。以上のことから調査・研究は行いませんが、

選定・採択は必要となりますので、選定・採択の方法について、平成

28年度から今年度まで使用している教科用図書を引き続き採択するの

か、または平成26年度検定合格図書等の中からあらためて採択するの

かを決定することとなりますので、委員皆様のご意見をお願いしま

す。なお、資料１にありますとおり、昨年度の小学校教科用図書「特

別の教科道徳」以外の教科書の採択においても、今回と同様のケース

があり、その際は、平成27年度から30年度まで使用している教科用図

書を引き続き採択しております。参考に今年度使用している中学校教

科用図書一覧表がありますので、後程ご確認願います。以上で説明

を終わります。 

 

 ただいま事務局から説明がありましたが、選定・採択についてご意

見等をお願いします。特にないようですがよろしいでしょうか。それ

では「特別の教科道徳」以外の中学校教科用図書の採択につきまして

は、事務局からの説明を踏まえて、７月31日（水）に開催される「第

２回足柄下採択地区協議会」において下郡３町で共同採択いたしま

す。 

それでは、議事２「令和２年度使用小学校教科用図書選定・採択の

ための調査研究報告」を議題といたします。事務局より説明をお願い

します。 

 

この調査研究については、小田原市と合同で調査会を設け、調査員

が調査・研究を行ってまいりました。お手元の資料「小学校教科用図

書調査研究報告」を基に調査員が報告を行いますが、資料を１枚おめ

くり頂き、上から３段目にあります「市町の方針との関連」につきま

しては、小田原市が教科用図書調査研究の方針の中で「小田原市学校

教育振興基本計画との関連」を定めておりますので、内容的には小田

原市に沿ったものとなっております。足柄下採択検討会の教科用図書

調査研究の方針ではそのような定めをしていませんが、３町にも一部

関連するところがあることから、この欄を残してありますので参考に
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小林会長 

 

 

調査員Ａ 

 

小林会長 

 

 

委員Ａ 

 

 

 

調査員Ａ 

 

小林会長 

 

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｂ 

 

小林会長 

 

  

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｃ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

小林会長 

してください。なお、結果報告については、足柄下郡代表の調査員か

ら報告していただきますが、委員の皆様からの質疑等は、報告終了後

にお願いします。それでは、調査員を呼んで参りますので、しばらく

お待ちください。 

 

 資料２「調査研究報告書」の１ページをご覧ください。 

英語は７者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。 

 

教科書の中で登場する人物をカタカナ表記しているところと、ロー

マ字表記しているところがありますが、英語の教科書として表記につ

いて協議はありましたか。 

 

協議はされませんでした。 

 

他にございますか。それでは、「英語」の報告を終了します。あり

がとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

資料５ページをご覧ください。保健は５者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「保健」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

資料８ページをご覧ください。生活は７者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「生活」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

 ここで、10分間の休憩とします。次の調査研究報告は10時55分から
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小林会長 

 

 

調査員Ｄ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｅ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｆ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

 

事務局： 

担当者 

 

 

 

 

小林会長 

 

 

とします。 

 

（休憩終了） 

 

 それでは、調査研究報告を再開いたします。 

 資料12ページをご覧ください。書写は５者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。それでは、「書写」の報告を終了し 

ます。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

 資料15ページをご覧ください。社会３者、地図２者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「社会及び地図」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

資料18ページをご覧ください。算数は６者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「算数」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

 ここで午前の部は終了とさせていただきます。午後は1時00分から

開始といたします。事務局から何かありますか。 

 

 委員皆様のお昼につきましては、お弁当を用意しておりますので、

後程お配りいたします。昼食が終わりましたら、お手数ですが廊下に

空き容器を返却くださるようお願いします。以上です。 

 

（お昼休み終了） 

 

 それでは、調査研究報告を再開いたします。資料21ページをご覧く

ださい。理科は５者です。 
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調査員Ｇ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｈ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｉ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｊ 

 

小林会長 

 

 

委員Ｂ 

 

 

 

 

調査員Ｊ 

 

 

 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「理科」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

 資料24ページをご覧ください。音楽は２者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「音楽」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

 資料25ページをご覧ください。図画工作は２者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「図画工作」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

  資料27ページをご覧ください。国語は４者です。削除 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。 

 

今回 QR コードを使ったコンテンツが多く入っていると思うのです

が、それを使った場合の授業時数や、授業の展開は時数の中で展開出

来るのか、また、配慮しなくてはいけない点等の話題はあがりました

か。 

 

調査員の中で２点ありました。１点目は授業の中で扱う場合、タブ

レットのような機器がどれだけ配備されているかということが考えら

れます。２点目については、学習が学校の中で完結せずに、家庭学習

等で活かせると考えると、そこに資料があるだけで子どもたちが家に

帰り考え、学習することができることがあると感じられました。 
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小林会長 

 

 

 

 

小林会長 

 

 

 

小林会長 

 

 

調査員Ｋ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

小林会長 

 

調査員Ｌ 

 

小林会長 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 ：

担当者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他にございますか。それでは、「国語」の報告を終了します。あり

がとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

ここで、10分間の休憩とします。次の調査研究報告は14時00分からと 

します。 

（休憩終了） 

 

 それでは、調査研究報告を再開いたします。資料29ページをご覧く

ださい。家庭は２者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「家庭」の報告を終了します。ありがとうございました。 

 

（調査員退室） 

 

 資料30ページをご覧ください。道徳は８者です。 

 

（調査員入場、報告約10分） 

 

ありがとうございました。調査研究報告が終わりましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは、

「道徳」の報告を終了します。ありがとうございました。これをもち

まして12教科全ての調査報告が終了いたしました。ありがとうござい

ました。 

それでは、議事３「その他」ですが、皆様の方から何かございます

か。特にないようですが、事務局から何かありますか。 

 

事務局から３点連絡がございます。まず、１点目ですが、本日、委

員の皆様から頂きましたご意見等につきましては、発言されたもの、

説明の内容を記入したもの、どちらも、各町の教育委員会の選定・採

択時における資料となりますので、改めて確認をさせていただきまし

た。 

次に２点目ですが、本日の会議資料についてのお願いです。冒頭で

もお願いしましたとおり、資料２「調査研究報告書」は教育委員の方

を除き、すべて回収させていただきますので、机上にそのまま置いて

お帰りくださいますようお願いいたします。また、傍聴の方も同様に

回収させていただきますので、ご承知おきください。 

最後に３点目ですが、今後の日程についてです。本日の会議の調査

研究報告を受けまして、７月31日（水）に行われます足柄下採択地区
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小林会長 

 

 

 

 

 

 

髙橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

協議会において、下郡３町で使用する教科書の一種選定の協議を行い

ます。その後に、各町の教育委員会で教科書を採択していただくこと

になります。採択結果については、８月20日（火）午後２時から開催

予定の第３回足柄下採択検討会において、ご報告させていただきま

す。以上です。 

 

ただいま事務局から説明がありましたが、何かご質問等はあります

か。特に無いようですので、これをもちましてすべての議事が終了い

たしました。次第４「その他」ですが、全体を通して何かありますで

しょうか。本日は、委員の皆様には、スムースな議事進行にご協力い

ただきましてありがとうございました。それでは「閉会のことば」を

副会長であります湯河原町の髙橋教育長にお願いいたします。 

 

本日の目的でありました、教科書の調査研究報告が皆様のご協力に

よりましてスムースに終了いたしましたこと、御礼申し上げます。ま

た、日頃から大変お忙しい中、教職員の皆様にはこの調査研究にあた

っていただきまして、深く感謝しております。次回は第３回足柄下採

択検討会が８月20日ということですので、ご参集いただきたいと思い

ます。それでは、これをもちまして、第２回足柄下採択検討会を閉会

とさせていただきます。 

 


